





tidak biasa, sikap badan atau berpakaian), tapi pelaku pemalakan mungkin menggunakan beberapa keanehan yang terdapat pada calon korbannya sebagai dalih untuk dijadikan sasaran pemalakan.

Dalam riset pustaka Yayasan SEJIWA atas beberapa surat kabar yang memberitakan bunuh diri di kalangan anak remaja antara tahun 2002-2005, terdapat sekitar lima kasus tindakan atau percobaan bunuh diri itu telah menjadi korban *bullying*. Bunuh diri bukanlah satu-satunya dampak *bullying*. Ada korban lainnya yang terus hidup namun menanggung luka batin karena tidak semua anak dapat menerima ledakan.

Anak yang menjadi korban *bullying* akan merasa dirinya tidak berguna, selalu berpikiran negatif, dan akan merasa dirinya dibayang-bayangi oleh ketakutan dan kecemasan. Sehingga mereka akan menarik diri dari pergaulan dan selalu menghindar dengan cara tidak masuk sekolah, pindah sekolah, bahkan bunuh diri. Jika tidak ada intervensi dari konselor maupun guru atau orangtua, anak yang menjadi korban *bullying* akan mengalami depresi dan trauma yang berkepanjangan yang akan menyebabkan mereka kedepannya tidak dapat menjadi pribadi yang mandiri, bertanggungjawab terhadap dirinya dan percaya bahwa dirinya mampu sehingga akan berpengaruh pada belajar, sosial, dan karir mereka.

Swearer menemukan bahwa baik pelaku maupun korban *bullying* memiliki harga diri (*self esteem*) yang rendah. Coopersmit, memberikan penjelasan bahwa harga diri merupakan penilaian individu terhadap kehormatan dirinya, yang diekspresikan melalui sikap terhadap dirinya. Buss, memberikan pengertian harga diri (*self esteem*) sebagai penilaian individu





dan kecemasan. Teknik kursi kosong (*empty chair*) juga dapat membantu individu agar berani menghadapi berbagai macam tantangan maupun kenyataan yang harus dihadapi. Selain itu teknik kursi kosong ini digunakan sebagai suatu cara untuk memahami dan memiliki kembali kualitas-kualitas diri individu yang selama ini terasing atau disangkalnya, dan tidak ingin dialaminya. Individu yang bermasalah seperti korban *bullying* pada umumnya belum memanfaatkan potensinya secara penuh, melainkan baru memanfaatkan sebagian dari potensinya yang dimilikinya.

Dengan permainan peran pada teknik kursi kosong, anak yang menjadi korban *bullying* akan dapat meningkatkan harga dirinya. Dalam permainan ini anak yang menjadi korban *bullying* akan belajar untuk mengeluarkan apa yang sebenarnya diinginkan selama ini sehingga dengan berlatih beberapa kali akan sedikit demi sedikit mengurangi rasa takut, cemas, malu, dan pikiran negatif yang selama ini menghinggapinya anak yang menjadi korban *bullying*. Dengan tujuan utama teknik kursi kosong yaitu menyelesaikan urusan yang tidak selesai maka dengan dilatihkan beberapa kali akan membantu anak yang menjadi korban *bullying* akan bangkit dari keterpurukan dan menjadi pribadi yang mempunyai harga diri dan mandiri sehingga dapat bertanggungjawab terhadap dirinya sendiri.

Berdasarkan fakta di atas, maka peneliti ingin melakukan penelitian eksperimen mengenai efektifitas tehnik kursi kosong dalam meningkatkan self esteem bagi siswa korban *bullying*.







- c. Teknik kursi kosong adalah suatu teknik permainan peran yang semua perannya dimainkan oleh konseli. Teknik permainan peran dimana konseli memerankan dirinya sendiri dan peran orang lain atau beberapa aspek kepribadiannya sendiri yang dibayangkan duduk atau berada dikursi kosong. Dalam perilaku *bullying*, konseli yang menjadi korban *bullying* dengan harga diri yang rendah memerankan perannya dan peran pelaku *bullying*. Dengan latihan permainan peran teknik kursi kosong, dapat melatih konseli menjadi tegas dalam menghadapi masalah apapun sehingga dapat meningkatkan harga diri korban *bullying*. Tahapan-tahapan yang ada dalam penggunaan teknik kursi kosong yaitu *pertama*, pembinaan hubungan konseling. *Kedua*, pengungkapan kesadaran konseli. *Ketiga*, pengakhiran konseling
- d. Siswa SMP adalah peserta didik yang duduk di sekolah lanjutan tingkat pertama setelah jenjang sekolah lanjutan tingkat dasar yang mempersiapkan siswa memiliki kemampuan untuk pemilihan sekolah tingkat lanjutan SMA atau SMK .